

Integrierte Leitstelle

Die Integrierte Leitstelle auf dem Gelände der Feuerwache 1 ist für die Erstalarmierung und Einsatzkoordination in der Region Vorderpfalz mit ihren rund 600 000 Einwohnerinnen und Einwohnern auf einer Fläche von etwa 1.200 Quadratkilometern zuständig.

Am Bau der Leitstelle beteiligten sich neben Ludwigshafen die Städte Frankenthal, Neustadt an der Weinstraße und Speyer sowie der Landkreis Bad Dürkheim und der Rhein-Pfalz-Kreis. Die Integrierte Leitstelle ist seit 1. Juni 2018 im technischen Wirkbetrieb.

Das Leitstellenpersonal besteht aus ca. 80 Disponentinnen und Disponenten, die im Schichtdienst arbeiten und rund um die Uhr an 365 Tagen im Jahr Dienst leisten. Das Aufgabengebiet reicht vom Annehmen des Notrufs 112 und der Hilfeersuche aller Personen im Bereich Vorderpfalz, der Entgegennahme aller Brandmeldeanlagen im Einsatzgebiet bis zur Regelung und Koordinierung der Einsätze des Rettungsdienstes. Zudem unterstützt die Leitstelle die Führung der Feuerwehreinsatzzentralen und ist Alarmierungsstelle zur Erst- und Nachalarmierung von Einheiten und Einrichtungen anderer Hilfsorganisationen. Aber auch die Koordinierung von überregionalen Aufgaben bei Ereignissen wie Hochwasser, Störfällen etwa im Bereich der chemischen Industrie oder Kernkraftwerken, bei Seuchen, Stromausfällen, Evakuierungen oder Schiffsunfällen übernimmt sie.